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DATA: 04/12/2014

CONSELHEIROS PRESENTES – Comissão de Comunicação:

NOME: REPRESENTAÇÃO:

Artur dos Santos Andrade Soc. Civil NASA – Regional Foz do Iguaçu

Carlos da Silva Soc. Civil Usuários

Evandra Correa de Oliveira Soc. Civil Trabalhadores

Tatiana Possa Schafachek Gov. SEDS/CGS

Marli Aparecida Batista Vaz Mussulini Gov. SETS

CONSELHEIROS PRESENTES – Comissão de Documentação:

NOME: REPRESENTAÇÃO:

Inês Roseli Soares Tonello Soc. Civl APAE

Maricléia Gemeli Chaves Soc. Civil APAE

Érica Pilarski Clarindo Soc. Civil Cáritas Diocesana de Ponta Grossa

Franciele Schmitz Gov. SEDS/ERFB

Lorena Mylla Gonçalves Gov. COHAPAR

Diogo Luiz C. Rodrigues Gov. PGE

Apoio técnico: Josué Baglioli – SEDS/CPSE, Pedro Braga Carneiro – SEDS/CGS

4.1  Reunião  conjunta  com  a  Comissão  de  Documentação  e  Rede 
Socioassistencial,  com a presença da Diretora do Departamento de Segurança 
Alimentar e Nutricional para discussão sobre o PAA.
A convidada Valéria Nitsche, da SETS, coordenadora do PAA, apresentou os objetivos, 
histórico  e  novos  procedimentos  do  programa  em  âmbito  nacional.  Discutiu-se  a 
participação dos CMAS neste processo em dois momentos: a necessidade de inscrição de 
entidades beneficiárias e a obrigatoriedade de acompanhamento à execução do programa. 
Em relação à inscrição, ficou claro que, de acordo com a Resolução 62/2014 do grupo 
gestor do PAA, a inscrição só é necessária às entidades socioasistenciais. Instituições de 
saúde, educação, entre outras, não serão exigidas quanto a esta inscrição. Em relação ao 
acompanhamento, explicou-se que os CMAS são indicados pelo decreto 7775/2012 como 
terceira  opção  de  instância  de  controle  social,  apenas  para  os  municípios  que  não 
disponham  de  Conselhos  de  Segurança  Alimentar,  nem  de  Desenvolvimento  Rural. 
Ponderou-se quanto  à viabilidade  deste  acompanhamento,  especialmente  às entidades 
que não façam parte da rede socioassistencial. 

Parecer da Comissão: Isto posto, as comissões reunidas decidem:
- A coordenadora Valéria compromete-se novamente a enviar as orientações relativas ao 
novo modelo de gestão do PAA para os municípios, através dos Escritórios Regionais da 
SETS, orientando a importância sobre a estruturação dos COMSEA;
- O CEAS deverá articular a discussão junto aos Conselhos Estaduais (CEDRAF e CONSEA) 
para ação conjunta em relação às normativas vigentes.
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Parecer  do  CEAS:  Após  debate,  o  Conselho  aprovou  que  sejam  oficiados  o 
Conselho Estadual e o Órgão Gestor Estadual da política de segurança alimentar 
para que busque alternativas para encaminhamento da aprovação das propostas 
do Programa de Aquisição de Alimentos – PAA, tendo em vista que conforme 
legislação do SUAS não cabe aos CMAS a aprovação de questões que não sejam 
pertinentes a política pública de Assistência Social.

4.2 Pauta Permanente: Educação Permanente do SUAS.
A conselheira Tatiana informa que a UEPG executará as aulas do CapacitaSUAS em 2015. 
Também informa que a execução dos cursos está na fase de conferência de notas fiscais 
para pagamentos.
Ainda,  informa que,  devido  às  previsões  de  várias  conferências  municipais,  regionais, 
estaduais e nacional no ano de 2015 e ao número elevado de vagas para os cursos do 
CapacitaSUAS,  o  Plano  Estadual  de  Capacitações  está  sendo  novamente  revisto.  As 
coordenações estão verificando as prioridades, a fim de apresentar ao CEAS, no início de 
2015, uma proposta mais enxuta.

Parecer da Comissão: ciente.
Parecer do CEAS: Ciente.

4.3 Pauta Permanente: Vigilância Socioassistencial.
A conselheira Tatiana informa que Coordenação de Gestão do SUAS da SEDS está no 
processo  de  elaboração  de  diversas  notas  técnicas  para  aprimoramento  das  gestões 
municipais, inclusive em conjunto com a Assessoria Técnica da Gestão da Informação e 
com as demais coordenações da SEDS. Duas delas já foram aprovadas pelo CEAS e estão 
disponíveis  no  site  da  SEDS.  Sendo  assim,  a  assistente  social  Tatiani  Macarini,  da 
SEDS/CGS,  realizou  apresentação  de  nota  técnica  sobre  o  Prontuário  SUAS  para,  se 
aprovada  pelo  CEAS,  ser  divulgada  aos  municípios  (órgãos  gestores  e  Conselhos).  A 
referida nota traz informações sobre o Prontuário para orientação aos municípios quanto a 
sua utilização e articulação com as ações da vigilância socioassistencial.
O conselheiro Ricardo ponderou a importância de integrar as fontes de dados utilizadas na 
construção destas notas. Por sua vez, a conselheira Tatiana informou que esta ação já 
está em pauta na ATGI/SEDS (Assessoria Técnica da Gestão da Informação).

Parecer da Comissão: Ciência da nota técnica e aprovação da mesma.
Parecer  do  CEAS:  APROVA  a  nota  técnica,  bem  como  solicita  que  a  SEDS 
aproveite este instrumento para tratar das especificidades das proteções no que 
diz  respeito  aos  instrumentos  de  gestão  e  planejamento.  Encaminhar  a 
Assessoria Técnica para providências.

4.4 Relato da reunião ampliada e descentralizada do CNAS:
- relato enviado por e-mail.
A conselheira Mileny Valério de Lima enviou relato sobre a reunião do CNAS que ocorreu 
em Salvador – BA.

Parecer da Comissão: Tendo em vista que o relato fora enviado por e-mail a todos os 
conselheiros e não houve indicação de encaminhamento para o CEAS, registra-se a ciência 
do  relato.  Além  disso,  pedir-se-á  à  Conselheira  que,  em  plenária,  relate  se  houve 
discussão sobre o PAA no referido evento.
Parecer do CEAS: CIENTE.

4.5 Relato da reunião no Tribunal de Justiça – TJ/PR:
A  conselheira  Tatiana  apresentou  o  relato  da  reunião  com  Desembargador  do  TJ  e 
assistentes sociais do CONSIG/PR a respeito de moção de repúdio apresentada na última 
Conferência Estadual de Assistência Social. Em resposta, o representante do TJ informou 
que, em atenção ao Provimento 36 do CNJ, está prevista abertura de concurso público 
para contratação de equipe técnica para os Tribunais de Justiça no mês de janeiro de 
2015, além de processo de credenciamento para profissionais e previsão de construção de 
espaços adequados de escuta a crianças e adolescente. Ainda, citou experiências exitosas 
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de articulação entre Executivo e Judiciário em municípios do Estado. Neste sentido, pediu-
se para que as capacitações a serem implementadas para profissionais do TJ incluam a 
temática  da Política  Nacional  e do Sistema Único de Assistência  Social,  a  fim de que 
conheçam as responsabilidades e limites de atuação.
A  Conselheira  Tatiana  considerou  a  reunião  produtiva,  mas  citou  a  necessidade  de 
articulação com outros órgãos do Poder Judiciário que comumente demandam atividades 
às equipes do SUAS municipais.

Parecer da Comissão: Ciência da resposta do Desembargador à moção de repúdio.
Parecer do CEAS: Ciente da informação, o relato da reunião deve ser juntado a 
moção de repúdio, bem como desenvolver estratégias de ampliação deste canal 
de debate com o Sistema de Justiça para implantação e aprimoramento destas 
equipes.

4.6 Relato da reunião do FONACEAS ocorrida em Vitória – ES:
A Conselheira Inês Roseli  apresentou relato sobre este evento que ocorreu em 11 de 
novembro  de  2014.  Informou  que  houve  grande  preocupação  com  o  processo  de 
Conferências que ocorrerá no próximo ano e que a experiência  da última Conferência 
Estadual de Assistência Social do Paraná foi apresentada como referência para as demais 
unidades da federação.
À  tarde,  o  principal  tema de  discussão  foi  a  instituição  nos  CEAS  de  comissões  de 
acompanhamento aos conselhos municipais. O Estado do Espirito Santo informou como 
está funcionando sua comissão, que está em fase de escuta aos conselheiros municipais.
No dia 12/11/14, o tema central foi a relação do SUAS com o Poder Judiciário, frente ao 
histórico  das  instituições  e  a  realidade  dos  municípios.  À  tarde,  foram  relatadas 
experiências exitosas dos estados em diversas áreas. A eleição da mesa coordenadora foi 
adiada para a reunião de Belém, que será em abril de 2015.
Os estados do Sul presentes indicaram o Rio Grande do Sul como representando da região 
na mesa na próxima composição, frente a ausência de Santa Catarina no evento.
Como encaminhamentos  para  o  CEAS,  em relação  às  dificuldades  apresentadas  pelas 
representantes do Paraná presentes em relação ao Programa de Aquisição de Alimentos – 
PAA, indicou-se que os Conselhos dos Estados do Sul deverão se reunir para elaborar 
documento levantando todas as demandas sobre o tema, a ser apresentado na próxima 
reunião do FONACEAS.
Sendo  assim,  o  FONACEAS  enviaria  carta  ao  CNAS  solicitando  atenção  às  demandas 
quanto ao programa.
A secretária executiva Helena pondera se não seria mais contundente a manifestação dos 
CEAS diretamente  ao CNAS.  A conselheira Marli  observou que esta  discussão  já  vem 
sendo  apresentada  ao  conselho  nacional,  mas  considera  que,  devido  a  troca  de 
conselheiros, seria pertinente a retomada da provocação.

Parecer  da  Comissão:  Ciência  do  relatório. Representante  do  CEAS/PR  deverá 
comparecer à primeira reunião de 2015 do CEAS/SC, na qual representante do CEAS/RS 
também deverá estar presente, para afinar as discussões sobre o tema. A indicação do 
representante deverá ser feita após o agendamento da reunião.
Parecer do CEAS: APROVADO.

4.7 Inclusão de Pauta: relato do Congresso Estadual das APAES.
O Conselheiro Artur relatou a participação no 44º Congresso Estadual da APAE, o qual 
integrou o calendário de capacitações do Plano Estadual de Capacitação do Paraná com 
foco nos trabalhadores que atuam com a questão da deficiência. Este Congresso Estadual 
foi  realizado  junto  ao  25º  Congresso  Nacional  e  ao  6º  Fórum  de  Autogestão, 
Autodefensoria e Família, nas datas de 19 a 21 de novembro, em Foz do Iguaçu, com um 
total de 3.878 participantes. O foco principal de discussão foi referente aos 60 anos da 
APAE.
O CEAS/PR foi responsável pela palestra de abertura do Congresso Estadual, com o tema 
“A  Política  de  Assistência  Social  e  a  Pessoa  com  Deficiência”,  ministrada  pelas 
Conselheiras Inês Roseli e Tatiana Possa.
Registra-se que a então Secretária Fernanda Richa recebeu homenagem no congresso 
nacional com o Prêmio Dr. Justino Alves Pereira.
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Parecer da Comissão: Ciente. O Relator da Comissão fará a leitura em plenária do relato 
da apresentação das conselheiras do CEAS no Congresso Estadual da APAE.
Parecer do CEAS: CIENTE. 
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